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ЭКсПАНсИя

ЭКсПАНсИя

КРыМСКИЕ КУРАТОРы  
ПЕТЕРБУРГСКИЙ БИзНЕС НЕ ОТСТАЕТ ОТ ОБщЕРОССИЙСКОГО ТРЕНдА И СТРЕМИТСя 
вПИСАТьСя в ОТРАСлЕвыЕ НИшИ НА РыНКЕ КРыМА. ПО РАСПОРяжЕНИю вИцЕ-ПРЕМьЕРА 
дМИТРИя КОзАКА, зА ГОРОдОМ зАКРЕПлЕН СТАТУС «КУРАТОРА» СТОлИцы КРыМА 
СИМФЕРОПОля, МОСКвИЧАМ жЕ дОСТАлСя СЕвАСТОПОль. ТАТьЯНА дЯТЕл

Уже в середине апреля целый ряд чи-
новников Смольного, под руководством 
главы комитета по развитию предпри-
нимательства и потребительского рын-
ка Эльгиза Качаева, отправились на 
ознакомительную экскурсию в Крым. 
Вместе с чиновниками поехали и биз-
несмены, представлявшие интересы 
строителей, сетевиков, проектиров-
щиков, фармацевтов, судостроителей 
и банкиров. Всего в комитет по внеш-
ним связям поступило более 150  за-
явок от компаний, желающих освоиться  
в Крыму. 

Как рассказал по итогам поездки 
Эльгиз Качаев, в первую очередь петер-
бургский бизнес намерен развивать в 
Крыму агропромышленный комплекс и 
животноводство. В приморских частях 
региона планируется строить многочис-
ленные гостиницы (в Симферополь еже-
годно приезжает около 6 млн туристов), 
в центральных районах — промышлен-
ные предприятия. 

В конце мая ожидается, что в Крым 
отправится делегация на более высо-
ком уровне, как предполагается, под 
руководством вице-губернатора Игоря  
Дивинского. 

ПРОсТОР ДЛя БАНКОВ Пока что 
банковское сообщество Петербурга не 
спешит с громкими заявлениями об от-
крытии в Крыму филиалов своих орга-
низаций. Представители некоторых из 
них подтвердили, что ведут переговоры,  
но открыто комментировать детали не 
стали. 

«В первую очередь Крым для нас ин-
тересен низкой конкуренцией со сто-
роны других банков. Там прекрасные 
возможности для ведения бизнеса», — 
сказал один из собеседников BG.

В то же время представитель круп-
нейшего регионального банка «Санкт-
Петербург» открыто заявил, что 
финансовая организация пока не рас-
сматривает возможности ведения бизне-
са в новом субъекте РФ. Глава Ассоци-
ации банков Северо-Запада Владимир 
Джикович сообщил, что ему не известны 
планы банков — членов ассоциации о 
работе в Крыму. 

На данный момент единственным 
российским банком, который интенсив-
но развивается в Крыму, является Рос-
сийский национальный коммерческий 
банк (РНКБ).Также о планах открытия 
местных представительств заявляли 
ранее российский Маст-банк, Военно-
промышленный банк, а также Генбанк и 
Центральный банк России. 

Существующие сейчас в Крыму банки 
обязаны подчиняться российским зако-
нам, поэтому сейчас два местных банка 
— Черноморский банк реконструкции 
и развития и банк «Морской» получают 
российские лицензии. Как заявлял ра-
нее первый вице-премьер Крыма Рустам 

Темиргалиев, количество отделений бан-
ков, работающих в рамках российского 
законодательства, к концу апреля долж-
но вырасти до 250. 

По словам участников рынка, мелким 
банкам сейчас гораздо выгоднее вести биз-
нес в Крыму, нежели крупным кредитным 
организациям, поскольку они в меньшей 
степени пострадают от рисков ведения биз-
неса в Крыму и в целом у них меньше шан-
сов попасть под санкции Запада. 

Интересу со стороны инвесторов спо-
собствует и тот факт, что на рынке Сим-

ферополя сейчас образовалось боль-
шое количество свободных для аренды 
офисов, которые можно снять по доста-
точно низкой цене. 

По оценке директора департамен-
та брокериджа NAI Becar в Санкт-
Петербурге Михаила Рожко, аренда 
офисов в Симферополе стоит от 300 до 
800 рублей за квадратный метр в месяц, 
в то время как средняя аренда в Петер-
бурге колеблется на уровне 800–900 ру-
блей за квадратный метр в месяц. «Су-
ществует определенный дефицит на 

качественные площади. Учитывая вы-
ход российских компаний, цена может 
незначительно подрасти в ближайшее 
время», — прогнозирует эксперт.

Поскольку правительство России обе-
щало поддержку экономики региона, 
поэтому возможное создание свобод-
ной экономической зоны позволит эко-
номить на налогах денежные средства 
учредителям компаний с регистрацией 
в Крыму, считает начальник аналитиче-
ского отдела ЗАО «Инвестиционная ком-
пания ЛМС» Дмитрий Кумановский. 

ПОКА ВКЛАДыВАТь ДЕНьГИ В ЭКОНОМИКу КРыМА жЕЛАющИх НЕМНОГО. ГОРАЗДО БОЛьШЕ КОМПАНИЙ ВыРАжАюТ ГОТОВНОсТь ОсВАИВАТь ТАМ БюДжЕТНыЕ сРЕДсТВА
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